
習近平：毫不動搖支持民營經濟發展

王毅：中國從不干涉別國內政
針對「干預美選舉」指責當場表示「不接受」籲他國恪守聯國憲章宗旨

香港文匯報訊 綜合記者馬靜、新華社及外交部網站報

道，當地時間26日，針對美方在聯合國安理會聲稱中國正在

干預美國的選舉，國務委員兼外長王毅當場表示，中國歷來

堅持不干涉內政原則，這是中國的外交傳統，也得到國際社

會的普遍讚譽。
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中央軍委決定重建解放軍文工團
香港文匯報訊 據新華社報道，國
防部新聞發言人任國強昨日在國防部
例行記者會上透露，中央軍委決定重
建解放軍文工團，保留新疆軍區文工
團和西藏軍區文工團，不再保留軍兵
種和武警部隊文工團。
任國強說，根據深化國防和軍隊

改革的部署安排，着眼進一步強化
軍隊文藝力量戰鬥隊、輕騎兵的根
本定位，中央軍委決定，優化軍隊文
藝力量機構設置，完善結構功能，重
建解放軍文工團，保留新疆軍區文工
團和西藏軍區文工團，不再保留軍
兵種和武警部隊文工團，重點加強

部隊文藝服務指導力量，構建形成
以基層文藝力量為主體的軍事文化
隊伍。
任國強指出，新時代軍隊文藝工作
將繼承和發揚人民軍隊的優良傳統，
牢固確立為強軍服務、為基層服務的
鮮明導向，發揮好戰鬥隊、輕騎兵的
功能作用，為能打仗、打勝仗提供強
大的精神動力。

香港文匯報訊 據人民日報客戶
端報道，昨日上午，中共中央總
書記習近平來到中國石油遼陽石化
公司考察。他強調，我們的國有企
業要繼續做強做優做大，那種不
要國有企業、搞小國有企業的說
法、論調都是錯誤的、片面的。我
們實行公有制為主體、多種所有制
經濟共同發展的基本經濟制度，這
一點毫不動搖。任何懷疑、唱衰
國有企業的思想和言論都是錯誤
的。堅持黨對國有企業的領導，

必須一以貫之；國有企業建立現
代企業制度，也必須一以貫之。
我們要沿着這條路篤定踏實地向
前推進。
當天上午，習近平總書記還在遼

寧忠旺集團考察。他先後走進產品
展示廳和生產製造車間，了解企業
發展和轉型升級等情況。習近平強
調，改革開放以來，黨中央始終關
心支持愛護民營企業。我們毫不動
搖地發展公有制經濟，毫不動搖地
鼓勵、支持、引導、保護民營經濟

發展。現在的很多改革舉措都是圍
繞怎麼進一步發展民營經濟，對這
一點民營企業要進一步增強信心。
我們要為民營企業營造好的法治環
境，進一步優化營商環境。黨的路
線方針政策是有益於、有利於民營
企業發展的。民營企業也要進一步
弘揚企業家精神、工匠精神，抓住
主業，心無旁騖，力爭做出更多的
一流產品，發展一流的產業，為實
現「兩個一百年」目標作出新的貢
獻。

■昨日，中共
中央總書記、
國家主席、中
央軍委主席習
近平在遼寧考
察時，與中國
石油遼陽石化
公司的工人親
切握手。

新華社

王毅說，我們過去、現在和將來
都不會干涉任何國家的內政，

我們也不接受任何對中國的無端指
責。我們呼籲其他國家也能恪守聯
合國憲章宗旨，不得干涉別國的內
政。

奉勸美方停止污衊中國
美國總統特朗普於當地時間26日
在聯合國安理會會議上稱，中國一
直試圖干預即將到來的美國中期選
舉，並稱中國媒體在美媒刊登「看
起來像新聞的宣傳廣告」，因為他
們想「影響美國農民」。中國外交
部發言人耿爽昨日就此回應稱，美
方相關指責純屬子虛烏有。
耿爽強調，中國歷來堅持不干涉
內政原則，這是中國的外交傳統，
國際社會對此早有公論。他說：
「世界上最慣於干涉別國內政的國
家是誰，國際社會也很清楚。」
耿爽表示，中方奉勸美方停止對
中國的無理指責和污衊，停止採取
損害兩國關係和兩國人民根本利益
的錯誤言行。
耿爽同時指出，根據美國法

律，外國媒體可以同美國媒體開
展各種形式的合作，《中國日
報》在美國《得梅因紀事報》付
費版面上刊登報道就屬於這一範
疇，許多外國媒體也都這麼做。
他表示，把這種正常合作說成是
中國政府試圖干預美國選舉，純

屬牽強附會、子虛烏有。
中國商務部發言人高峰則表示
「我們不清楚美方出爾反爾的

真實意圖，也不贊成把經貿問題
政治化。」高峰對此表示，就中
美經貿摩擦而言，中方談判的大
門始終是敞開的，但談判必須顯
示誠意、平等相待、遵守諾言。
能否重啟磋商，何時進行談判，
完全取決於美方。此前，美國白
宮的前首席策略師班農在接受採
訪時稱，美國的策略就是要讓貿
易戰「規模史無前例的大」，同
時也讓北京「痛得難以承受」。

美霸凌主義拖不垮中國經濟
對此，中國商務部新聞發言人高

峰昨日在北京回應稱，美國一些政
客的想法是荒謬的。霸凌主義、極
限施壓的做法，不會把中國嚇倒，
也不會把中國經濟拖垮。相反，中
國會把挑戰轉化為發展的動力，戰
勝暫時的困難，推動中國經濟轉型
升級和高質量發展。
高峰同時指出，中國也不願意看

到，美國的企業和消費者因為美方
的單邊主義措施，越來越感受到壓
力。希望美方認清形勢，不要低估
中方的決心、信心和能力。只有按
照國際關係基本準則，以相互尊
重、平等協商的方式妥善解決中美
經貿摩擦，才是維護中美兩國和世
界經濟健康穩定發展的正確選擇。

香港文匯報訊（記者 馬靜 北京報道）此前
美國單方面宣佈對中國中央軍委裝備發展部及
其負責人實施制裁，後又宣佈對台軍售，還出
動軍機飛越南海，導致中美兩軍關係近日受到
衝擊出現摩擦。國防部新聞發言人任國強昨日
在國防部例行記者會上回應，當前中美兩國出
現的問題錯誤和責任完全在美方。
任國強表示，對於美方無理制裁，中方此前

已表明堅決反對的立場。當前中美兩國出現的
問題錯誤完全在美方，責任完全在美方。我們
要求美方本着理性和成熟的態度，拿出改善和
發展中美兩軍關係的誠意和行動，與中方一道
努力，把中美兩軍關係打造成兩國關係的穩定

器。
美制裁中方對中俄軍事技術合作會否造成影

響？任國強回應，中俄是全面戰略協作夥伴，
雙方的軍事合作是主權國家之間的正常合作，
旨在維護兩國的正當利益，維護地區的和平穩
定，符合國際法，美方無權干涉。當前，中俄
兩國的軍技合作項目都在按照計劃順利推進。
下一步雙方還將按照互利共贏，協商一致的原
則，進一步加強。

以台制華注定無出路
24日，美國國務院批准一份價值3.3億美元
的對台軍售案，同意向台灣出售F-16戰機、

C-130運輸機和F5戰機的零部件及支援系統。
任國強回應，這不是數量的問題，而是性質的
問題。台灣是中國的一部分，台灣問題事關中
國的核心利益。美方行徑嚴重違反一個中國原
則和中美三個聯合公報規定，干涉中國內政，
損害中國主權和安全利益，嚴重損害中美兩國
兩軍關係和台海和平穩定。需要強調的是，以
台制華和以武拒統都是注定沒有出路的。
美國系列舉動會否影響中國防長魏鳳和原定的

訪美計劃？任國強表示，我們對保持中美兩軍各
層級交往一貫持積極態度。這次中美兩軍關係受
到衝擊，責任完全在美方。我們要求美方本着理
性和成熟的態度為兩軍交流合作營造有利條件。

中美兩軍關係受損 錯誤和責任皆在美

■■當地時間當地時間2626日日，，針對美方在聯合國安理會聲稱中國正在干預針對美方在聯合國安理會聲稱中國正在干預
美國的選舉美國的選舉，，國務委員兼外長王毅當場表示國務委員兼外長王毅當場表示，，中國歷來堅持不干中國歷來堅持不干
涉別國內政原則涉別國內政原則，，亦呼籲其他國家不得干涉別國內政亦呼籲其他國家不得干涉別國內政。。 新華社新華社

香港文匯報訊 據中新社報道，當地時間26
日，彭博全球商業論壇2018年年會在美國紐約舉
行，包括英國首相文翠珊、美國前總統克林頓、
福特汽車公司首席執行官哈基特等在內的全球
300多位政商領袖出席論壇，共同探討多項議
題。談及貿易相關議題時，多位與會者呼籲，應
繼續加強貿易自由化、經濟全球化，促進世界經
濟繁榮發展。
當前，國際貿易形勢複雜多變，保護主義明顯抬

頭，多邊貿易機制正面臨嚴峻挑戰。作為該論壇的
聯合創立人之一，彭博創始人、前紐約市市長布隆
伯格稱，希望此次論壇的舉辦能為各國政界和商界
領導人提供一個平台，探尋解決這些問題的途徑，
「攜手合作，而不是孤立單幹。」
英國首相文翠珊表示，開放型經濟和自由貿易是
促進世界繁榮的驅動力。她支持世界貿易組織與時
俱進地進行改革，也呼籲國際社會繼續遵循世貿組
織規則，維護以世貿組織為代表的多邊貿易體系。
「貿易，目前是我頭腦中的首要問題。」美國福

特汽車公司首席執行官詹姆斯．哈基特說，美國現
在的貿易政策已損害到本國企業利益。特朗普政府

對進口鋼鋁徵收的重稅已經讓福特付出10億美元
的代價。「具有諷刺意味的是，我們生產汽車所用
的鋼鋁其實大部分是在美國採購。如果（高關稅）
再持續下去，公司會受到更多傷害。」

克林頓：21世紀需要互利共贏
在美國前總統克林頓看來，國際社會應尋求共贏

的發展方案：進行更多的貿易，以及繼續堅信並推
進經濟全球化。「21世紀需要的是互利共贏，而
不是零和博弈。」
對此，挪威首相索爾貝格表示認同。她認為，全

球化對於所有國家而言都是雙贏的。尤其對於發展
中國家，全球化幫助更多的人脫離了貧困生活。
「自由貿易可以讓這個世界變得更和平、社會更

穩定。」布隆伯格在作論壇開幕講話時引用《紐約
時報》一位專欄作家的話說，解決貿易領域出現的
問題應該是努力讓自己變得更強大，而不是給別人
設置障礙。
本屆年會的議題包括貿易與共同繁榮、人工智

能、全球人口大遷移、基礎設施和氣候變化、全球
領導力等。

■■ 當 地 時 間當 地 時 間 2626
日日，，美國前總統美國前總統
克林頓克林頓（（右一右一））
在彭博全球商業在彭博全球商業
論壇論壇20182018年年會年年會
上講話上講話。。 中新社中新社

中國駐瑞使館：決不接受「虛偽道歉」
香港文匯報訊 據中新社報道，中

國駐瑞典大使館於當地時間26日表
示，堅決不接受瑞典電視台娛樂頻
道節目負責人赫爾關於辱華節目的
「虛偽的道歉」。
中國駐瑞典大使館發言人指出，

我們注意到瑞典電視台娛樂頻道節
目負責人赫爾26日關於辱華節目的
「道歉」。赫爾並沒有就節目中針對
中國的攻擊和對中國人的赤裸裸的種

族歧視作出深刻反省，更沒有就節目
中使用缺少台灣省及西藏部分地區
的中國地圖作出反省道歉。這樣的
「道歉」缺乏誠意，是敷衍的，也
是虛偽的，企圖蒙混過關。
中國大使館發言人強烈敦促瑞典

電視台及有關節目組向全體中國人民
和華僑華人作出真誠道歉，並承諾徹
底摒棄種族主義。
中國駐瑞典大使館發言人曾於25

日指出，赫爾24日關於瑞典電視台
播出辱華節目的聲明及此前有關言
論「故意迴避節目中的種族歧視言
行，完全是狡辯和避重就輕」，因
此「決不接受」這樣的「道歉」。
9月21日晚，瑞典電視台「瑞典新

聞」欄目播出辱華節目，惡意侮辱攻
擊中國和中國人。中國外交部日前對
此強烈譴責，要求瑞方有關責任人立
即採取措施消除惡劣影響。

香港文匯報訊（記者 秦占國 北京
報道）搬遷擴建一新的中共中央宣傳
部、國務院新聞辦公室新聞發佈廳昨
日首次向媒體開放，來自中央和境外
各大媒體負責人受邀參觀，並與中央
部門新聞發言人交流座談。中宣部副
部長、國務院新聞辦公室主任徐麟在

會上表示，今年是中國改革開放40
年，新聞發佈工作伴隨着改革開放進
程不斷發展。現在中國進入新時代，
我們更要保障信息的權威性，講好中
國故事。
新的新聞發佈廳位於北京市西長安街

11號。徐麟介紹說，新聞發佈廳設有主

發佈廳、吹風Ⅰ室、吹風Ⅱ室、媒體開
放區等。為方便記者工作，發佈廳實現
了無線網絡全覆蓋。新設的媒體開放區
提供了有線網絡、電話、傳真、打印和
複印等設備，供記者現場發稿使用。徐
麟並透露，該新聞發佈廳的首場發佈會
將於周六上午舉行，國家發改委和中國
農業農村部高官將共同發佈關於鄉村振
興的有關政策和情況。

中宣部國新辦新聞發佈廳遷址長安街

彭博全球商業論壇籲推進自由貿易彭博全球商業論壇籲推進自由貿易


